

Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los viernes por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración, Calle del Bastión, núm. 39

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Sección de noticias.

EXTRANJERO.

La «Neue Freie Presse» publica una correspondencia de Varsovia en la que se asegura que toda Rusia tiembla más ante el «gobierno secreto» que ante el Czar. Este «gobierno secreto» no forma una sola conspiración, sino que se divide en varias secciones, cada una de las cuales está compuesta de diez ó quince miembros y de un jefe que dirige independientemente su sección. De este modo se consigue que, cuando una de estas secciones cae en manos de la policía, las demás continúan funcionando. Estas «autoridades revolucionarias» llevan una vida errante, y están hoy aquí, mañana allí, para conseguir objetos fijos, y celebran á veces sus sesiones en un local público, ó durante una conversación familiar en casa de un adepto. Todas las secciones del gobierno secreto dependen de un jefe, «el general, y la consigna que parte de éste es el único medio de reconocerse que tienen las diversas secciones. Cada una de ellas está autorizada para pronunciar sentencia de muerte contra individuos sospechosos ó peligrosos, y sin duda se halla en relaciones con personas muy elevadas.

Para alcanzar este fin se emplean muy extraños medios, entre los cuales se encuentra el de colocar amas de gobierno nihilistas en las casas de los altos dignatarios; y como en Rusia la educación de las señoritas está confiada enteramente á las institutrices, estas desarrollan á su modo la imaginación de las jóvenes. De esta manera muchas hijas de las mejores familias abrazan el nihilismo, y sus padres que se hallan al servicio del Estado, cierran los ojos á los manejos revolucionarios para no comprometer á sus propias hijas.

En casa del general Chamacow, en Charcow, fué colocada al principio del invierno una institutriz para cuidar de una señorita. Era hermana de un nihilista, é imbuyó á su discípula las ideas de su hermano. Este fué detenido en los tumultos de los estudiantes: el general recibió una carta anónima en la que se le anunciaba que su hija era nihilista, y que si quería tener la prueba, registrase su escritorio y encontraría impresos nihilistas, lo cual se denunciaría á la policía si no mandaba poner en libertad inmediatamente al estudiante detenido.

El general registró la mesa de escribir de su hija, y hallando en efecto opúsculos nihilistas, hizo poner en libertad al hermano de la institutriz. De esta manera y contra su voluntad, es como muchos dignatarios del Estado se convierten en instrumentos del gobierno secreto.

La propaganda revolucionaria parte principalmente de la universidad y de los colegios, y se dice que á los jóvenes que entran en aquellos establecimientos se les van á imponer nuevas restricciones; pero algunos hacen observar que semejante medida no dará otro resultado que el de hacer más fuerte la oposición al orden de cosas existente. El plan de atacar á los nihilistas por medio de la prensa ha sido abandonado, porque se ha comprendido que una organización tan vasta y tan poderosa no se sofoca con artículos de periódicos.

Algunos sostienen que el único remedio es ceder á Rusia instituciones liberales. En este sentido tuvo lugar una demostración imponente en el

banquete que hace pocos días se dió al célebre novelista Turgeneff. El insigne abogado Sr. Spassovitch, pronunció un discurso brillantísimo, en el cual, proponiendo un brindis á la joven Rusia, la defendió de los que la acusaban, y pidió reformas liberales como única garantía del futuro bienestar del país. Este discurso fué vivamente aplaudido por los distinguidísimos representantes de la clase ilustrada de Rusia que asistían al banquete; pero fué acogido con imprecaciones violentas por los diarios del Gobierno, que llaman al Sr. Spassovitch un «revolucionario polaco» y acusan á Turgeneff de absoluta ignorancia en los asuntos de Rusia.

(«Mañana.»)

La prensa toda sigue ocupándose de los asuntos de Rusia y del regicida.

Este se llama Alejandro Constantinowich Solowieff; nació en San Petersburgo en 1838, donde vive su padre, que tiene ochenta años, y donde viven también dos hermanos y una hermana.

El asesino, después de haber estudiado la primera y segunda enseñanza, fué maestro de escuela en varios pueblos del Norte de Rusia, y últimamente estaba en Torfogsen, gobierno de Pleskan.

Al ser cogido pudo tragar una dosis de clonuro de potasio que llevaba en una cáscara de nuez, pero el veneno había perdido parte de su fuerza. Será juzgado por el Tribunal de Justicia.

Al preguntarle en el primer interrogatorio por qué había querido matar al emperador, respondió que no «se le había dejado otra alternativa,» después de haberle correspondido por suerte.

La «Gaceta de San Petersburgo» publica los siguientes informes:

«Cuando el asesino disparó el segundo tiro de revolver sobre el emperador, una mujer anciana se arrojó sobre él y le cogió de los cabellos tratando de contenerle. Entonces disparó Solowieff el tercer tiro, dirigido contra el centinela del palacio de Estado Mayor que corría en socorro del Tsar.

Cuando descargaba el cuarto tiro contra el emperador, luchando siempre con la vieja, que no le soltada, cuatro granaderos de palacio que pasaban por casualidad se arrojaron contra él. Entonces descerrajó el quinto tiro revolviéndose y sin apuntar á nadie.

El asesino, que es un hombre de buena talla, con barba rubia, fué arrestado por fin y conducido á lugar seguro.

Al poco tiempo Solowieff comenzó á vomitar, y el análisis de las deyecciones probó que había tomado arsénico, y no ácido prúsico, como se había creído en un principio. Cuando se le ofreció un vaso de leche, pidió que le sirvieran té, y luego un poco de limón que se le dió. Como se obstinó en rechazar un contraveneno, se le hizo tomar á la fuerza, y rompió pronto en un violento vómito.

Aun no se sabe cuando tomó Solowieff el arsénico; pero se prueba claramente la firme intención que tenía de envenenarse, por la viva resistencia que ha opuesto á la vieja que le agarraba de los cabellos y del brazo. Esta salió con una mordedura en la muñeca, de que tuvieron necesidad de encargarse los médicos para curarla.»

Una carta de San Petersburgo, aunque escrita días antes del atentado contra la vida del Tsar, dá una idea de la situación moral, poco halagüeña, de

la sociedad rusa:

«Los jefes de la policía secreta—dice—están á punto, según parece, de dimitir, habiendo descubierto que las tres cuartas partes de su gente se hallan asociadas con los nihilistas.

Ya habreis sabido, sin duda, que una dama que pertenece á los círculos más confidenciales de la corte, fué arrestada en sus dominios y disparó un revolver contra los que fueron á prenderla, declarando que era amiga de la secta.

El jefe de la policía de Odessa tomará la dirección de la policía secreta; pero esto no cambiará nada. A pesar de todo esto, la fuerza de los nihilistas no debe exagerarse. No son realmente numerosos, pero sí muy activos; se procuran reclutas, de los que hacen fanáticos; esparcen el terror por su osadía, y están ayudados, si no por la complicidad, al menos por la apatía de la clase media. En esto estriba seguramente su principal fuerza. Mientras ellos aspiran á esa llamada regeneración del imperio por medios los más abominables, las clases medias, los «sábios,» los funcionarios, los comerciantes y muchos oficiales son cardialmente hostiles al sistema autocrático. Toda esa gente es de ideas liberales, desea una Constitución más ó menos restringida, y clama al menos por el derecho de la nación á intervenir en sus asuntos. Esa parte de la población que, especialmente en las ciudades, es la más numerosa, influyente é ilustrada, siente una especie de humillación al ver pequeños Estados como el Montenegro y Bulgaria dotados de legislaturas y de Constituciones, en tanto que Rusia, la gran nación, es la única que no las tiene. De ahí una irritación latente que hace mirar con indiferencia los trabajos nihilistas.»

Según los telegramas que de Rusia se reciben, el gobierno del Tsar ha adoptado medidas enérgicas, tal vez exageradas, que pueden causar la misma emoción é indignación que la causada por el atentado contra el emperador. Desde luego ha nombrado para diferentes poblaciones gobernadores militares con facultades discrecionales para desenvolver todo el sistema despótico que allí se pone en práctica.

La situación de Rusia es terrible.

Hablando de la ocupación mixta de la Rumelia oriental, dice una carta de Viena:

«Aquí preocupa grandemente este tema y no sin motivo. Antes de cerrar sus sesiones el Reichsrath, agitábase ya esta cuestión, y es posible que la interpelación á que dió lugar se amplíe así que aquel reanude sus tareas el 17 del actual, y se sepa á qué atenernos respecto de las decisiones del conde de Andrassy, y de los brindis de los embajadores en San Petersburgo y Londres. Del brindis de éste se ha dicho que era una contestación al de aquel, y que tenía por principal objeto anunciar la concordia y unidad de miras que existe hoy entre Inglaterra y Austria, su propósito de estorbar el logro de las impaciencias moscovitas y desautorizar en cierto modo los procederes del conde de Beust, que tan poco lugar supo hacerse en Inglaterra y que tanto favoreció la unión de los tres emperadores, hoy quebrantada, y la ruina del malaventurado imperio otomano.

A procurar que esta no se consuma por completo, que la ocupación mixta no se traduzca en provecho de los moscovitas, si se llegara á adoptar,

que en la Rumelia no se excite mas y mas el belicoso ardor que conduce á los jóvenes búlgaros á los banderines de enganche y agría los enconos mas y mas, ó á ver de impedir que siquiera las tropas rusas terminen antes del 15 de mayo la evacuacion de la Est Rumelia, propenderian los aunados esfuerzos de Austria y de la Gran Bretaña, de establecerse ó existir ya la inteligencia de que el conde Karoly se juzga precursor.»

Escriben de Pesth con fecha 13 de abril:

«Creian las oposiciones que el desastre de Szegedin redundaria en su provecho. Pero se han equivocado, como comunmente sucede á los que discurren con el deseo.

El desastre de Szegedin ha motivado una reaccion, de la cual ha sido la primera consecuencia la votacion recaida en favor del tratado de Berlin, que tras tanto ir y venir de Viena á Pesth, desde la Cámara de señores á la de diputados, y del Parlamento á las delegaciones, al cabo de nueve meses ha sido inscrito en el boletin de las leyes, y ha proporcionalado al ministerio un triunfo considerable, dado que las fuerzas se hallaban casi equilibradas, pues aquel solia vencer por unos 15 votos, y en la aprobacion del tratado ha obtenido á su favor una diferencia de 54, y esto, á pesar de que la ocupacion mixta de la Rumelia, que está ahora á la orden del dia, y que hace tiempo venia preocupando á los húngaros, no alcanza gran aceptacion entre ellos, por lo mismo que, cual la de Herzegowina y Bosnia, pudiera convertirse en cementerio de hombres y dinero; si llegase á surgir un conflicto »

(«Iberia »)

Nápoles 16 de abril.

Hace tres dias tenemos en esta á D. Carlos de Borbon que con su ayudante Ponce de Leon ha venido á ver las carreras de caballos y que mañana regresará á Roma. Tanto ha hablado la prensa sobre estos viajes del duque de Madrid, que creo deseársen VV. saber la verdad. Es positivo que á fines de febrero D. Carlos partió de Marsella para la Argelia, donde ha permanecido un mes. La princesa Margarita, que de niña fué confirmada por el Papa, tenia natural deseo de que sus hijos llegados á la edad conveniente, lo fuesen tambien por Su Santidad, y aunque las comunicaciones con su marido á caza de leones en Africa eran difíciles, le telegrafió expresándole su deseo de que se hallase en Roma para la Semana Santa y Pascua. La duquesa de Madrid entretanto acompañada de sus hijos don Jaime, doña Blanca y doña Elvira, de la señora de Ponce de Leon, de este y de Iparraguiri llegaba á Roma, donde pocos dias despues ponía á sus dos hijas en el «Saere Cœur» de la iglesia francesa de la «Trinita dei Monti.» En Roma se hospedaron en el hotel de la Minerva, aunque pasando la mayor parte del dia con su tia la princesa Massimo. Como tardase D. Carlos en llegar á Italia, no quiso demorar mas tiempo en ver á Su Santidad, con quien se encontraba justamente en los momentos en que arribando el duque de Madrid á Roma enviaba á su ayudante á pedir una audiencia en el Vaticano. En ella quedó concertada que el juéves último D. Jaime con sus padres asistirían á la misa privada de Su Santidad, recibiendo despues la Confirmacion, como hace pocos meses la recibia de Leon XIII el hijo de los duques de Almodovar. Pero la víspera D.^a Margarita cayó enferma en el hotel de la Minerva con fuertes dolores reumáticos, que parece se han agravado despues, y no gustándole á D. Carlos permanecer largo tiempo en Roma, quiso aprovechar nuestras carreras de caballos y ver el Vesubio que presenta un principio de erupcion. Aquí no ha ocultado que realmente ha estado viajando en la Argelia, desde

donde se embarcó para reunirse con su familia en Italia. Sea que mañana pueda al fin tener lugar la confirmacion de su hijo, sea que continúen los graves padecimientos de la duquesa de Madrid, regresará á Roma para ir desde allí á Gratz á visitar al conde de Chambord. El primer dia de las carreras de caballos, que en esta ciudad son animadísimas, no ha sido favorecido por el tiempo lluvioso y frio. Tampoco han tenido los muchos extranjeros llegados á Nápoles la ocasion de poder asistir al teatro de San Carlos, cerrado hace pocos dias por la quiebra de su empresa que se arruinó con los grandes sueldos pagados á la Patti y á Nicolini. En cambio, la sociedad elegante de Nápoles, que es tan numerosa como distinguida, ha celebrado con fines de caridad algunas representaciones dramáticas ejecutadas por nuestras lindas damas que han recibido los mas entusiastas aplausos. No menos concurrido por todo el mundo elegante, fué el concierto dado en la Filarmonica por la estudiantina española que nuestro representante en Roma habia recomendado á la duquesa de Bivona, cuando desde Roma pasó la estudiantina á esta ciudad. Tan ilustre dama, española no solo por su alta cuna, sino por sus nobilísimos sentimientos, ha sido para los jóvenes estudiantes españoles no una protectora sino una madre. Asociada á la condesa de Xiqueña y á sus simpáticos hijos, ayudada por la duquesa de Monteleone, que recordó descender de Hernan Cortés, por la condesa Selafani y otras damas distinguidas, la hemos visto ir colocando ella misma de palacio en palacio y de «villa» en «villa» los billetes para el concierto de la estudiantina hasta el punto de que concluido este, puso en manos de estos jóvenes tres mil francos, con los que, cubiertas todas sus necesidades, pudieron embarcarse hace dos dias para Marsella y España. Los estudiantes españoles por su admirable conducta se hicieron dignos de esta proteccion como de las que les concedió en Roma el conde de Coello, dejando el mas grato recuerdo en Italia. En su concierto fueron aplaudidísimos por las manos mas lindas de Nápoles y se les hizo repetir la Jota, las Habaneras y casi cuanto cantaron y tocaron. Nápoles es realmente España y los extranjeros, en su mayoría ingleses, tienen tanto entusiasmo por nuestras estudiantinas que un lord, estudiante él tambien de la Universidad de Cambridge, les dirigió una invitacion para que desde Italia pasasen á Inglaterra. Pero los estudiantes, con excelente criterio, han creido que terminadas las vacaciones de Pascuas debian volver á sus estudios dejando para terminado el curso semejantes expediciones al extranjero para no dar lugar á críticas que podrian ser fundadas sobre la seriedad de los estudios en España.

En los tres dias que aquí han estado han merecido de la Universidad un brillantísimo y poético almuerzo de 50 cubiertos en las ruinas mismas de Pompeya y que el «Sindaco,» que es hoy una persona distinguidísima, diése la orden de hacer nuevas escavaciones en su presencia. Pueden figurarse mis lectores la escena de una estudiantina española tocando sobre las ruinas de las basílicas y foros de Pompella á orillas del golfo de Nápoles.

Más rápido que el viaje de nuestros estudiantes y que el de don Carlos ha sido la escursion que han hecho á Monza el Rey Humberto y la Reina Margarita. Salieron de Roma el juéves á las cinco de la tarde, llegando á Monza el viérnes á las diez de la mañana. A las dos recibian en la estacion misma á la Reina Victoria y á la princesa Beatriz acompañadas de los embajadores de Inglaterra y de un corto séquito. Despues de una entrevista muy cordial que se prolongó dos horas y de un delicado almuerzo de cuarenta cubiertos, la soberana de la Gran

Bretaña regresó á las cinco de la tarde á su linda «villa» del Lago Mayor y hoy eran esperados los Reyes en Roma, quienes mas tarde vendrán á Sicilia para las fiestas de Santa Rosalia. El duque de Aosta no ha acompañado á SS. MM. y las noticias dadas por la prensa extranjera sobre enlace con la princesa Beatriz, no parece tengan gran fundamento.

La Reina Victoria, á pesar del retiro en que vive ha querido ver á Milan admirándole su catedral, su galería y otros monumentos, y aunque el tiempo es fatal esta primavera en Italia está encantada de su estancia en el Lago Mayor. Como en Escocia, hace una vida verdaderamente de campesina y de particular, visitando todos los pueblecitos de las encantadoras colinas que rodean los lagos Mayor y de Como. Habla con los aldeanos, compra pequeños objetos en las modestas tiendas de estos pueblecitos, va en barca á este ó al otro sitio pintoresco y entra en las iglesias católicas, en una de las cuales tan amable estuvo con el sencillo párroco, que toda la prensa católica de Italia hace grandes elogios de la virtuosa soberana del Reino-Unido.

Ya que los objetos regalados á nuestro augusto Rey por el marqués del Vasto y de Pescara se encontrarán en España, creo agradecerán mis lectores las noticias perfectamente exactas que puedo dar sobre estos objetos de un valor histórico inestimable para rectificar informes aventurados que he visto en la prensa española. En Nápoles nadie duda de la completa autenticidad de la tienda de campaña de Francisco I, pues aunque se hospedase en el castillo de Pavia, es histórico que durante la campaña de Italia, habitó mas de una vez su tienda, la cual es de tela de Gobelinos, dividida en tres inmensos trozos. Respecto de la espada, larga como las de la época de preciosísimo trabajo su puño, era una de las que tenia el monarca francés en esta campaña, estando la otra que entregó en Pavia en el Museo del Louvre, desde que Murat cuando iba á Portugal mandando las tropas francesas, se la hizo «regalar» por el Ayuntamiento de Madrid. La ilustre familia de los duques de Bivona, á la que pertenece nuestro secretario de la embajada de París, amiga de la del Vasto, inició de acuerdo con el señor Cánovas del Castillo hace muchos meses estas negociaciones para adquirir objetos tan preciosos. Don Francisco de Avalos, actual marqués del Vasto y de Pescara, que tiene un bello palacio en la plaza de esta ciudad que lleva su nombre, se mostró sumamente deferente á los deseos de España, y dirigiéndose mas tarde á nuestro representante en Roma, sin admitir precio alguno ni imponer ningun género de condiciones, envió por medio del secretario de su casa al conde de Coello estos objetos de inestimable valor histórico. Parece que el descendiente del vencedor de Pavia debe realizar en breve un viaje á Madrid.—X.

Madrid 21 de abril.

El temporal deshecho que reinó desde ayer en la Peninsula es causa de que todavía no se conozcan los datos necesarios para formarse una idea general del resultado de las elecciones. Aun aquí mismo, en la córte, el temporal fué causa de que no tomaran parte en la contienda tanto número de electores como la hubiera tomado, á pesar de la frialdad que aquí ha habido en este asunto, desde las doce á las cuatro de la tarde, que dadas las costumbres que aquí predominan, es la hora en que las gentes tienen mayor actividad. Se abrieron ayer las cataratas del cielo y pocas veces hemos visto llover ni aun en lo mas riguroso del invierno con mayor furia. Aun así, los resultados obtenidos son tristísimos para las oposiciones que si bien obtuvieron el triunfo

sus candidatos fué por una minoría tan considerable que no llegó á reunir el que más sino una cuarta parte de los votos que obtuvieron los candidatos ministeriales, lo cual prueba que si hubiese habido resolución firme de eliminar á las oposiciones y se hubiera trabajado con tiempo no hubieran alcanzado la representación de Madrid los señores Echegaray y Angulo.

En la mayor parte de las provincias así en las capitales como en los distritos, ha habido calor en la lucha sin que se sepa que haya degenerado en desorden. Esto lo reconocen y confiesan privada, y no sé si también lo dirán en sus periódicos, las oposiciones y ese calor y ese número de candidatos de oposición que han persistido hasta última hora son la prueba más palmaria y concluyente de la absoluta libertad de las garantías que ha tenido todo el mundo para manifestar sus opiniones y aspirar al triunfo de ellas. Por esto, digan lo que quieran con fórmulas más ó menos hábiles los irreconciliables, las futuras Cortes no solo serán la expresión legal de la voluntad y aspiraciones de los pueblos sino su expresión real y sincera, y como es indudable que estas son decididas en calidad y número favorables á los principios y á los intereses conservadores, como vienen á dar nueva fuerza y vigor nuevo á las instituciones vigentes, es claro que en lo fundamental no cabe discusión que directamente ni por vía de insinuación tienda á destruirlas; porque lo que en primer término manifiesta el triunfo obtenido es la necesidad de estabilidad y de reposo que la nación siente para desarrollar los gérmenes de su riqueza y para esplanar en todos sentidos las múltiples fuerzas de la vida social sin que las cohiba el temor de perturbaciones ni el prurito de emprender aventuras que ya ha demostrado una larga experiencia que no conducen sino á terribles y dolorosas catástrofes.

La nación ha ejercido un acto que es el más importante de su vida pública que por lo mismo ocasiona siempre un gran esfuerzo; ahora todo debe volver á la paz y á la manera ordinaria, dejando que los elegidos del pueblo elaboren tranquilamente las leyes que sean necesarias para satisfacer las aspiraciones comunes que no son ni pueden ser la discusión continua de los fundamentos del orden social y político existente.—A

(«Diario de Barcelona.»)

De «La Correspondencia de España»:

Por la vía de los Estados-Únidos se han recibido las siguientes noticias de Méjico:

«Habana 1.º de abril.—Diez y siete generales de división que cobran 6,000 pesos al año, y 45 de brigada con 1,300, hacen un total de 295,500 para el pago de los generales del ejército. La prensa de oposición censura mucho este gasto en tiempo de paz, y que la mayor parte de estos generales ocupen puestos civiles.

—Se teme, conforme se aproxima la reunión del Congreso, que las Cámaras no voten los créditos necesarios para la esposición. El Senado apoyará de seguro la medida, pero en la Cámara de representantes la oposición la combatirá por todos los medios.

—El Sr. Riva Palacio, ministro de Obras públicas, está haciendo grandes esfuerzos para que la esposición tenga buen éxito.

—Es digno de elogio el ministro Sr. Romero, por sus infatigables trabajos para concluir con el sistema de corrupción en las aduanas. Se ha captado la enemistad de todos los contrabandistas; pero se calcula que aumentará las rentas anuales del Tesoro en 5,000,000 de pesos.

—El tribunal supremo ha decidido que es in-

constitucional la existencia de aduanas interiores.

—El 1.º de abril se establecerá en Méjico el sistema postal de la convención universal de 1.º de junio.

Galveston, 3 de abril.—Un despacho de Laredo dice que según las últimas noticias recibidas del interior de Méjico, aunque la revolución de Tepic está concluida, no hay tranquilidad, los negocios están paralizados y se teme un nuevo levantamiento.

Un oficial de administración militar mejicano que de Monterey se dirigía á Piedras Negras, fué robado cerca de Lámparas el 30 de marzo por una partida de pronunciados al mando del coronel Nuncio.

De «La Correspondencia de Cataluña»:

El czar de Rusia percibe de renta 25,000 pesos fuertes por día; el sultan de Turquía 48,000; el emperador de Austria 40,000; el emperador de Alemania 8,200; el rey de Italia 6,149; la reina de Inglaterra 6,270; el rey de Bélgica 1,493.

De la «Revista Geográfica y Estadística»:

«Libros —Durante el año 1878 se han publicado en Inglaterra 5,314 libros, de los cuales 3,730 son de nueva edición y el resto reproducción de otros. Este número presenta sobre su correspondiente del año 1877 un excedente de 250 obras.

En las cifras enunciadas, las novelas y otros libros de ficción figuran por 879, lo que dá un poco más de dos libros diarios.

Siguen á los libros de ficción las obras de Teología y de educación, que figuran por 738 y 586 respectivamente.

Después la literatura clásica, los libros para la infancia, la historia y biografía, la poesía, el drama y las obras anuales y tomos de serie y de medicina, cirugía, viajes, etc., etc.»

Según el último censo verificado en Francia, esta nación cuenta 802 367 habitantes más que en 1872. La cifra total de la población era en el año 1876 de 36.905,788 habitantes.

La población de las ciudades es de 11.971,454 habitantes.—La de los campos, de 24.934,334.—El comercio emplea 3 837.000 personas.—Las artes y oficios 6.140,000.—Viven exclusivamente de sus rentas dos millones.—El clero se compone de 150,000.—Ejercen las profesiones liberales un millón quinientos mil.—Funcionarios públicos ciento sesenta y cinco mil.—Médicos 20.000.—Abogados, notarios y procuradores, 28.000.—Banqueros y agentes de negocios 9.000.—Hombres de letras, cuatro mil.

Gacetilla.

Parece ser que los señores que tomaron parte en la función celebrada en el Teatro el 14 del actual á favor de la Beneficencia domiciliaria, darán otra, accediendo á las indicaciones que se les han hecho, el próximo lunes 28, destinando sus productos á la asociación de señoras Obreras de San José para que esta los distribuya entre las diversas atenciones de beneficencia que tiene á su cargo.

Según nuestras noticias se pondrán en escena el aplaudido drama de costumbres del señor Cavestany «El esclavo de su culpa» y la divertida pieza «Una noche toledana.»

Esperamos obtendrán el mismo lisonjero éxito que en la anterior y repetimos nuestras gracias á dichos señores por su generoso comportamiento.

El señor Obispo de esta diócesis ha dispuesto en Ciudadela la creación de escuelas dominicales para campesinas y mozas de servicio en particular, á cuyo efecto hizo convocar en su nombre á las señoras maestras titular y con título de aque-

lla ciudad, las cuales se ofrecieron gustosamente á secundar los deseos del señor Obispo, habiéndose anunciado ya en las parroquias la apertura de las mencionadas escuelas.

En la tarde de ayer zozobró en las aguas de este puerto una embarcación menor no ocurriendo ninguna desgracia á los que la tripulaban más que el correspondiente susto.

De una correspondencia de Madrid del 19 del actual que publica un colega de Barcelona, copiamos el siguiente párrafo:

«El señor Calderón Collantes, presidente del Tribunal Supremo ha visitado esta tarde al señor Auriolles, departiendo largo tiempo estos dos hombres importantes. Esta visita ha tenido por objeto el deseo de conocer el ministro de Gracia y Justicia la opinión del marqués de Fonseca respecto al conflicto surgido entre el prelado de la diócesis de Menorca y el Ayuntamiento de Mahón con motivo de la elección de local hecha por dicha Corporación para cementerio neutro, en cuya virtud declaró rotas aquella autoridad eclesiástica toda clase de relaciones con el municipio mahonés, sin perjuicio de formar un expediente canónico para la aplicación de las penas contra los culpables.»

Del periódico «El Isleño» del día 23 tomamos el siguiente suelto:

«En una reunión preparatoria que ayer celebraron los que se titulan amigos del Gobierno, tratóse de la elección de Senadores; y en votación se acordó apoyar á los Sres. Conde de Peña Ramiro, Marqués de la Bastida y D. Andrés Rubert. Se indicaron también algunos nombres de compromisarios que en el terreno legal han de elegir á los Senadores. Aunque la reunión no fué muy numerosa, por haber sido convocada con alguna precipitación, créese que el partido conservador apoyará á los tres candidatos indicados.»

Sección Poética.

RIMAS Y CANTARES.

Huyendo de tus ojos
Dí con tus labios,
Y al escaparme de estos
Caí en tus manos.
Ay! no me sueltes
Si de tus pies cautivo
Verme no quieres.

Nombre y honor cierto día
Te ofrecí á cambio de amor,
Y tú con fiero rigor
Rehusaste la oferta mía.
Y hoy triste y desventurada
Aunque el cambio hacer quisieras,
Ni amor tú darme pudieras,
Ni yo trocarte en honrada.

Una flor te dí, María,
Que colocaste en tus labios;
Mas desprendiéndose á poco
En tu corpiño escotado
Cayó, y la pobre cautiva
Quedó de tu seno blanco.
Desde entonces yo que era
Mas liberal que Zurbano,
Amo solo las prisiones
De ellas la puerta buscando.
Puerta que cerrada siempre
Ante mis suspiros hallo.

J. L. Lapoulié.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
San Marcos evangelista.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana á las 8 se cantará la acostumbrada misa que todos los sábados dedican á María Santísima algunos devotos.—Al caer de la tarde se espondrá S. D. M. al toque de oracion el Smo. Rosario, despues sermon sobre las necesidades de la iglesia á cargo del Rdo. P. Alegret, despues Letanias de los Santos y Reserva.

Iglesia de San José, mañana al anocheccr se cantarán solemnes completas en honor de Jesucristo, Buen Pastor.

Santo de mañana

S. Cleto y S. Marcelino papas y mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 24.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D Juan Thomás, con 23 trips. 118 ps. efs. y la correspondencia.

De idem en 2 dias Berg. Gta. María Luisa, Cap. D. Francisco J. Vila con 7 trips. maderas y algarobas.

Anuncios.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

PRESUPUESTOS.

El dia 27 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales la aprobación definitiva del presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico, por el Ayuntamiento y asociados reunidos en Junta Municipal, segun previene el art. 148 de la Ley Municipal vigente. Y de conformidad con el art. 146 de la misma se convoca á dichos señores por medio de este edicto, para que concurran á la espresada reunion, la cual será anunciada á toque de campana una hora antes de empezarse. Villa-Cárlos 24 Abril 1879.—El Alcalde, José Victori.

Alcaldía de Mahon.

ELECCIONES.

El dia 27 del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales el escrutinio general de la eleccion de Diputados á Cortes que tuvo efecto el dia 20 del corriente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público, de los Vocales de la Junta inspectora del Censo electoral y de los Interventores nombradas por las Secciones de este Distrito. Mahon 24 Abril de 1879.—P. I. José Vidal.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia seis de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número cuatro de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, retasada en dos mil y setecientas pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á cuatro de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia siete de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Alayor, simultáneamente, una casa sita en la calle del Regaló de dicha villa marcada con el número nueve, retasada en 375 pesetas, procedente de la herencia de Lorenzo Orfila y Olivar, arregladamente al pliego de condiciones que queda de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahon á dos de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia 16 de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, una casa sita en Alayor y calle de Melians marcada con el número 2, tasada en 1.500 pesetas, embargada á los hermanos Juan y Rafael Pons y Meliá: en el juicio egecutivo que contra los mismos sigue Juan Pons y Moll sobre pago de cantidad; obrando en poder del pregonero público y en la escribanía del insfrascrito actuario las condiciones del remate. Dado en Mahon á 22 Abril de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera. Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y siete de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una viña de unas siete mil cepas, sita en «Trebcluger» del distrito de Villa-Cárlos, procedente de la herencia de Gaspar Arbona, bajo el tipo de mil pesetas y á tenor de las condiciones contenidas en el albalan despachado que queda de manifiesto en poder del insfrascrito actuario y en la secretaría del Juzgado municipal de Villa-Cárlos. Dado en Mahon á veinte y dos de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Alcaldía de Mahon.

AMILLARAMIENTOS.

El dia 30 del corriente mes concluye el plazo para la entrega de las cédulas-declaraciones de riqueza que deben servir para la reforma general de los amillaramientos.

En su consecuencia prevengo á todas las personas que estan obligadas á presentar aquellos documentos lo verifiquen á la mayor brevedad posible; pues desde 1.^o del próximo mayo se impondrá á los que no cumplan con este mandato la penalidad que determina el Reglamento, segun dispone la superioridad en órdenes que se acaban de recibir. Mahon 24 Abril de 1879.—P. I. José Vidal.

BARATURA SIN IGUAL

O SEA UNA VERDADERA LIQUIDACION DE GENEROS DE OPTICA.

500 pares de cristales de roca del Brasil á 50 reales vellon el par.

1000 id. id. de finglas á 20 rs. vn. id.

esto es el precio de los cristales sueltos.

1000 pares anteojos de cristal agua con monturas fuertes á 10 rs. vn.

1000 pares anteojos y lentes de color, desde el precio de 4 rs. hasta 24 el par.

15 pares gemelos para teatro desde el infimo precio de 30 rs. hasta 120.

12 pares anteojos de larga vista id. id. id. de 40 á 300.

30 lupas ó sean microscopics para conocer las monedas falsas.

SOLO POR UN MES.

MONSIEUR PRADERE

Calle Nueva número 19.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina. llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y de la asimilación.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Para vender.

Lo están las casas de la calle de S. Nicolas n.º 10 y de Sta. Ana n.º 1 que dan frente á la Miranda. Informarán calle de S. Fernando número 24.

AVISO.

En la casa número 38 de la calle de la Reina se necesitan varios oficiales-zapateros para trabajar calzado de Señora, una ó dos maquinistas y algunas jóvenes para el aparéo de cortes, debiendo estar unos y otras bien enterados de sus respectivos oficios.

Casino El Recreo.

Por cierto asunto interesante, se suplica á los afiliados á este Casino, se enteren del anuncio que está espuesto en el salon de lectura.

Mahon Abril 24 de 1879.—El Presidente, Miguel O'co.

VINO Y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE
QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

- la Palidez, la Anemia,
- la Irregularidad de la menstruacion,
- la Falta de apetito,
- los violentos dolores de estómago,
- á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

En casa de D. Pedro Pons, calle Anuncivay n.º 23 se acaba de recibir una partida de vino á saber: tinto catalan á 16 sueldos el cuarter del Priorato á 3 pesetas, dulce blanco á 4 y 1/2 pesetas, blanco seco á 4 pesetas. 22

Para vender.

Lo está una casa de recreo en San Luis con un solar contiguo, situada en la calle de Aleman: es muy espaciosa y reúne todas las comodidades para una familia aunque sea bastante numerosa. La planta baja consta de sala, comedor, tres cuartos dormitorios, cocina y demas dependencias necesarias. Hay dos cisternas, huerto con varios naranjos, dos limoneros y muchos otros árboles frutales. La situacion no puede ser mas apetecible, puesto que está en la parte mas elevada del pueblo.

Para mas informes dirigirse plaza del Príncipe número 9.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.